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Hay recursos
suficientes
en Congreso,

Morena
Asegura que se tiene
presupuesto para pago
de salarios y cierrede
actividades de 2021

HÉCTOR CRUZ
—metropoliQeluniversal.com.mx

La coordinadoradeMorena enel
Congresocapitalino,MarthaÁvi-
la, sostuvo que la institución
cuenta con “suficienciapresu-
puestaria”parasolventarlos gas-
tos en los últimos tresmeses del
año y rechazóque pretendanre-
ducirelsalariodelostrabajadores
de honorarios.

Destacó que pesea las dificul-
tadesque ha generadola pande-
mia,los trabajadores“enningún
momento han dejadodepercibir
su pago”,aunque los diputados
revelaronquehan invertidodesu
propio salario para pagar a sus
empleados,hasta que la situa-
ción se regularice.

EL UNIVERSAL publicó que
hayuna supuestafaltade recur-
sos para el cierredel año admi-
nistrativo en el Congreso, que
pretendeimpactaren los salarios
de trabajadoreshonorarios.

Sin embargo,Ávila luegoacep-
tóqueporseriniciodeuna nueva
Legislatura,“elpago al personal
de honorarios será retroactivo,
una vez que se lleven a cabo las
contrataciones estipuladas por
cada una de las diputadas y los
diputados,conformea sus reque-
rimientosde personal”.

Así, señaló que “quienes inte-
gramos la Legislaturaen el Con-
gresodelaCiudaddeMéxico,fui-
mos muy prudentes con el ma-
nejo del presupuesto, a fin de
mantenerfinanzassanas,encon-
gruenciacon la austeridadrepu-
blicana impulsada por la 47”. e
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Martha Ávila dijo que no se ha
dejado de pagar a trabajadores.



El Universal

Sección: Portada, Metrópoli Página: 1,17

2021-09-30 03:17:57 475 cm2 $66,163.65 1/3

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras Literarias y

Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota es exclusivamente personal

 y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

 

ENTREVISTA GIOVAN GUTIÉRREZ AlcaideelectodeCoyoacán

VAMOSAVERPARA
ADELANTE,NOSOTROS
VENIMOSTRABAJAR
Descarta cacería de brujas, pero informará la situación
en la que recibe Coyoacán por si hay anomalías;destaca
existenciade atlasparaatender problemáticasen alcaldía

araGiovaniGutiérrez,al-

P calde electo de Coyoa-
cán, un mes de transi-

ción“esinsuficiente”,porloque

se encuentranrevisando toda la
documentación entregadapor

la administración que termina
esteviernes, para ver cuál es el
estado en el que se encuentra.

No obstante,aseguraque no
venimos ahacercaceríadebru-
jas”,pero “vamos a decir qué
condiciones hay en Coyoacán”,

para que,en caso de anomalías,

sean las autoridades corres-
pondientes las que se encar-
guen de ello.

En entrevista con EL UNI-
VERSAL en su excasade cam-

el

PAN-PRI-PRD, Giovani Gutié-
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rrez,quienen lasprimeras
deldía habíasostenidovarias

reuniones de trabajo,enfatiza:
“Vamosa ver para adelante[...]
Nosotros venimos a trabajar”.

“Lo que queremos es poner-
nosa trabajar,por supuesto que
vamos a transparentartodo lo
que esté y, lo más importante,
aparte de transparentar es po-
nemos a trabajar,porque noso-
trosno queremos llegary alaño
decir es que nos dejaron estos
problemas, pues ¿de qué sir-
ve”,afirmaquienelpasado6de
junio,en las umas, le ganó al
candidatode Morena.

El alcaldeelectocomentaque
la revisión de la transición laha-
rá en los 40 días legalesque tie-
nen y en caso de encontraralgo
lo darána conocer,“novamos a
tener ojos en la nuca”.

Gutiérrez,quien este1de oc-
tubreasumirá elcargo,confíaen
que su trabajocomenzará aver-
sedurante lasprimeras horas de

Congreso capitalino,hará un re-
corridopor alguna coloniapara
revisar las condiciones en las
que se encuentran los servicios
urbanos; posteriora la toma de
posesión,regresaráa la demar-
cación a la toma de los conceja-
les,posteriormenterealizaráun
evento popular y una vez con-
cluido,volveráa acudir a dicha
colonia para realizar las prime-
ras acciones.

Adelanta que su administra-
ción cuentacon un atlascon to-
da la problemáticade la alcaldía
Coyoacán en materia de servi-
cios urbanos, seguridad, entre
otras,el cual ayudará a presu-

puestar de manera eficientepa-
raresolverlomás quesepueda,
puestoqueesconscientedeque
no tienen una “varitamágica”
para solucionar todo lo que
aquejaa los coyoacanensesy
que esto fue una de las cosas
que lesremarcó alos habitantes
durante su campaña.

Su día a día como gobernante

deCoyoacánseráiniciarconga-
binetesdeseguridad,luegocon
reunionesconlas ochodireccio-
nesgenerales,ensu mayoríaen-
cabezadas por mujeres,poste-
riormentesalira recorrerlas co-
lonias de la demarcación.

También ha destinado los

días miércoles para realizar
audiencias públicas con los

deseguridad,elal-
caldeelectocomentaquelaszo-
nas rojasseñaladaspor vecinos
tendrán operativos aleatorios,
por loque “seráuna sorpresa”el
día en los realicen.

habitantes al que llamó “Miér-
coles contigo”;ahí escuchará a
todos los vecinos y canalizará
de inmediato los servicios que
sean necesarios.

En materia

"Novenimosajugar
Giovani Gutiérrez manifiesta
que ahora más que nunca está
cercade losobjetivosde laUnión
deAlcaldíasdelaCiudaddeMé-
xico (UNACDMX), pero aciara
que para poder concretartodas
las propuestas de esta agrupa-
ción,senecesita“diálogo”y que
con el paso de los días “seva a
fortalecermás”.

“Nos vamos a fortalecerpor-
queexactamentelaestrategiade
blindarBenitoJuárezlavamosa
replicar [alcaldes de UNAC-
DM] a lasotrasalcaldías;laex-
periencia de Cuajimalpa la va-
mosa replicaren lasotrasalcal-
días,entoncesvamos ahacerun
híbrido en conjunto”,dice.e

ESponernosatrabajar
nosotrosnoqueremos
llegary alañodecir
'esquenosdejaron
estosproblemas”
Nosvamosafortalecer
[UNACDMX]porquela
estrategiadeblindar
BenitoJuárezlavamos
areplicar,vamosa
hacerunhíbrido”
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En la Ciudad de México habrá al menos 8
nuevos proyectos hoteleros que buscan
promover el turismo y reactivar la

(AA
LEA

o E

 

llllllllllllllllll-LANUEVACARA
INMOBILIARIA  
En la Ciudad de México habrá al menos 8 nuevos proyectos
hoteleros que buscan promover el turismo y reactivar la economia;
organizaciones sociales afirman que son la nueva cara del desarrollo
inmobiliario y promoverán la gentrificación

POR DAVID MARTÍNEZ

aATamarizDavid

1desarrollo inmobilia-

rio y la gentrificación
aparecen con una
nueva cara en la Ciu-
dad de México: el tu-

rismo y la construcción de hoteles.
La última Legislatura del Con-

greso, que terminó el 31de agosto,
aprobó 8 cambios de usos de sue-

lo en las alcaldías Cuauhtémoc,

Miguel Hidalgo y Tlalpan para
modificar predios de carácter
habitacional a espacios para la
edificación de hoteles.

Las modificaciones, según le-
gisladores y autoridades locales,
fueron hechas con el fin de promo-
ver la reactivación económica

Ciudad de México aprobaron 8
cambios de uso de suelo para que
predios de carácter habitacional
o comercial se convirtieran en
lugares para la construcción de
hoteles.

Las modificaciones menciona-
das fueron hechas a última hora

por el Congreso de la capital, pues
esa Legislatura concluyó el 31de

agosto pasado.

sente con la nueva cara del turismo.
Pues los hoteles sólo promove-

rán la gentrificación, elevarán el
costo del suelo y no son proyec-
tos emanados de las colonias y
pueblos de la ciudad.

Los cambios

En la sesión del 26 de agosto pa-
sado, los diputados de la

Durante la sesión del 26 de

agosto, el pleno del Congreso
capitalino avaló los dictámenes
de la Comisión de Desarrollo
e Infraestructura Urbana para
redefinir los usos de suelo de
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de la República número 31y 35 de
la colonia Tabacalera, en la alcal-
día Cuauhtémoc.

Durante la discusión del tema
destacó el caso de Río San Joa-

quín 498, en el que la oposición
acusó que se había aprobado la
edificación de un proyecto inmo-
biliario sin certeza

En esa ocasión, la diputada
local del Partido Acción Na-
cional (PAN), Gabriela Salido
Magos, denunció que el Con-

greso estaba atropellando
los derechos de los vecinos

de Miguel Hidalgo porque no
se les consultó para el cambio
de uso de suelo,

sión sí va a afectar su calidad de
vida.

“Nos encontramos ante un

grave atropello a distintos orde-

namientos”, dijo.
Salido Magos añadió que los

perjuicios que podrían padecer
vecinos, como daños a sus vi-

viendas o faltade agua, serán irre-
versibles y la propuesta se debía
desechar.

Según el dictamen aprobado,
en Río Joaquín 498 se podrá cons-
truir un hotel de 17niveles y 300
habitaciones.

En defensa del dictamen, la
coordinadora de la bancada de

Morena, Martha Ávila Ventura,
indicó que los cambios a los usos
de suelo correspondían a las me-

didas para incentivar la construc-
ción y reactivar la economía tras la
pandemia de COVID-19.

que lo que busca promover el
gobierno de la ciudad es una
“ciudad mercancía" en la que el
turismo de alto impacto sea un
motor de la economía.

No obstante, señala, existen
casos a nivel internacional que
demuestran que promover el
turismo através de los grandes
capitales no beneficia a las po-
blaciones originarias.

“Está el caso de Barcelona o

Venecia, que después de tan-
tos años de turismo masivo, su

población originaria se volvió
minoritaria y no nos gustaría
que eso comenzara a suceder
aquí con los nuevos cambios”,
indica.

Además, el activista afirma

que los proyectos no surgen de
las comunidades sino de los ca-

pitales inmobiliarios, es por ello,
que considera que el turismo es
la nueva cara del problema de las

construcciones irregulares en la

capital.
“Se están creando nuevos po-

los para el turismo, la intención
es que haya turismo para que
las personas

y significa crear una infraestruc-
tura hotelera importante, que
va ocasionar que se eleven los

costos del suelo y se hagan más
proyectos a su alrededor que

vana elevar el costo de vida de

las personas”, comenta.

Por último, Velázquez dice
que la organización, confor-
mada por pueblos y colonias

de Cuajimalpa, Azcapotzalco,
Gustavo A. Madero, Xochimilco

y Tlalpan, principalmente, bus-
cará la forma de defenderse de

manera legal ante los cambios
y acciones en caso de que re-
percutan directamente a sus

comunidades.
Apenas el 3 de septiembre, el

PA

El primer Congreso
local aprobó ocho
cambios de usos
de suelo para hacer
proyectos hoteleros en
los siguientes predios:

TLALPAN
>Calvario 106, colonia Centro

MIGUEL HIDALGO
>Avenida Ejército Nacional
Mexicano 763, colonia Granada
>Avenida Ejército Nacional
Mexicano 843, colonia Granada
>Avenida Moliere número 515,
colonia Ampliación Granada
>Avenida Río San Joaquín 498,
colonia Ampliación Granada
>Circuito Interior Melchor
Ocampo 323, colonia Anzures

CUAUHTÉMOC
>Plaza de la República 31,
colonia Tabacalera
>Plaza de la República 35,
colonia Tabacalera
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La gentrificación es el fenómeno en el cual
la concentración de servicios, comercio
y actividades económicas eleva el costo

de vida y ocasiona que sus habitantes
originarios no puedan seguir viviendo ahí

    FOTO:ESPECIALe U/ADUAUL IU
La diputada Martha Ávila dijo que los cambios a los usos de suelo son para

incentivar la construcción y reactivar la economía tras la pandemia de COVID19.
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Por la pandemia, se incrementó
72.8% el subsidio al transporte
Análisis del Congreso compara cifras de 2020 con ingresos

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

El subsidio que el Gobierno de la
Ciudad de México debió pagar du-
rante la emergencia sanitaria por
Covid-19 a fin de garantizar la mo-
vilidad de los usuarios de los servi-
cios del Metro, Red de Transporte
de Pasajeros (RTP), Metrobús,
Tren Ligero y trolebús se incre-
mentó más de 16 por ciento por la
misma pandemia, por un total de
17 mil 800.58 millones de pesos,
señala un análisis de la Unidad
de Estudios de Finanzas Públicas

(UEFP) del Congreso capitalino.
Si bien el impacto en la caída de

los ingresos de órganos y entidades

—o de transporte signi-
icó reducciones presupuestales
que se reflejaron, por ejemplo, en
postergar la adquisición de nuevas

unidades para el Tren Ligero, el go-
bierno continuó con otros proyec-
tos de movilidad, como las lineas

1 y 2 del Cablebús, la ampliación
de la tercera ruta del Metrobús,
la adquisición de 80 trolebuses
sencillos y 50 articulados de nue-
va generación parael Sistema de
Transportes Eléctricos, así como
87 autobuses sencillos y 10 biarti-
culados para la RTP, entre otros.

Hubo menos corridas

A partir de la información conte-
nida en la cuenta pública 2020,
que el gobierno de la ciudad entre-
gó al Legislativo, la UEFP refiere
que en los rubros de movilidad y
transporte la caída de los ingresos
fue de 38 por ciento con respecto
al año anterior, lo que significó
un incremento en el subsidio si se

considera el gasto total ejercido
de 24 mil 447 millones de pesos
contra los 6 mil 646.4 millones

que se generaron.
Son 17 mil 800.58 millones de

diferencia, por lo que el subsidio

total fue de 72.8 ciento y no de
56.2 por la pandemia.

La caída de los ingresos se ex-
plicó por una disminución en las
corridas del transporte, que inclu-
yó al Metro, con el cierre de 185 ta-
quillas y la condonación del pago
de las contraprestaciones por la
explotación comercial de los mó-
dulos y locales de negocios en las
estaciones.

También se debió a una menor
recaudación en el servicio del tro-
lebús, Tren Ligero y taxis eléctri-
cos, por la baja de 50 por ciento en
el parque vehicular en ruta, menor
demanda de usuarios de hasta 57

por ciento y 60.3 menos ingresos
en cuanto amultas de tránsito que
implican arrastre.

La UEFP observó variaciones
en la entrada de recursos de los
distintos organismos de hasta 87
por ciento, en el caso del Fideico-
miso para el Fondo de Promoción
del Financiamiento del Transporte
Público, que de 49.4 millones de

pesos en 2019 en 2020 sólo obtuvo
6.5 millones.

En el Metro la caida fue de 39
por ciento, de 9mil 834.7 millones
de 2019 pasó a 6 mil 35.2 millones
el año pasado; en el STE de 13 por
ciento, al pasar de 186.3 millones
a 162.8 millones; en RTP de 31 por
ciento, al ingresar 340 millones el
año pasado por 495 millones y de
43 por ciento en el Metrobús, con
ingreso de 71.2 millones en 2020 y
125.8 millones de 2019.




